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Othelino Neto discute ações para reforçar a Segurança

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Escolha – Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha
do coronel Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um
dado marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar
do Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do
Parlamento Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado. 

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Escolha
Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

"O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada", disse Othelino Neto.

Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. "Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública", ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
"A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário", concluiu.

O post Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute ações para reforçar o sistema apareceu
primeiro em Diego Emir.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - INSTITUCIONAL
12/04/2022 - BLOG DO CAIO HOSTÍLIO 
POSITIVA
Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute ações para reforçar o sistema

Pag.: 4

Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema
 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

"O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada", disse Othelino Neto.

Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. "Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública", ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
"A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário", concluiu.
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Justiça suspende greve proposta pelo sindicato de educação

A desembargadora Maria Francisca Gualberto de Galiza, do Tribunal de Justiça do Maranhão, classificou como
ilegal movimento grevista proposto pelo Sindicato dos Profissionais do Magistério do Ensino Público Municipal
de São Luís (SINDEDUCAÇÃO) e que estava previsto para ser deflagrado no próximo dia 18.

A magistrada, ao declarar a paralisação abusiva e ilegal, imputou a entidade multa no valor de 50.000,00
(cinquenta mil reais), caso sua decisão seja descumprida.

Maria Francisca, que integra as Segundas Câmaras Cíveis Reunidas, acatou Ação Declaratória de Nulidade de
Greve com Pedido de Tutela de Urgência movida pelo Município de São Luís.

Na Ação, a Procuradoria do Município informou que tomou conhecimento no dia 08/04/2022, por intermédio
das redes sociais do Sindicato, da deflagração de greve, com a paralisação de todo o serviço essencial de
educação por tempo indeterminado, a partir de 18/04/2022, enquanto não for atendida a exigência da carreira,
a saber, reajuste de 36,56% para professores de nível superior.

“Aduz a inconstitucionalidade do aumento em questão, uma vez que ofenderia o princípio da autonomia dos
entes federados, provocando, inclusive, elevado impacto financeiro-orçamentário. E, discorre que a ilegalidade
do movimento paredista programado, que atinge os serviços de educação, de caráter essencial, decorre do não
esgotamento das negociações administrativas e da ausência de designação de assembleia específica”, apontou a
Procuradoria.

“Importa salientar que esta atividade essencial teve seus serviços bastante afetados durante a pandemia do
coronavírus (COVID 19), tornando-se imperioso que, com a retomada das atividades presenciais, o Estado (Juiz,
Administrador e Legislador) empreenda todos os esforços necessários para garantir não só o oferecimento do
direito social a educação, mas sim uma educação com continuidade e qualidade capaz de compensar a
paralisação ocorrida em razão da crise sanitária. O Estado, em todas as suas dimensões, tem que garantir a
prestação integral do serviço de educação aos mais de 86 mil estudantes já bastante prejudicados durante a
pandemia do covid-19, o que uma vez caracterizada a ilegalidade da greve, a multa por descumprimento desta
decisão deve ser razoável a fim de assegurar o cumprimento da presente decisão”, sentenciou a
desembargadora.
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Novos oficiais são convocados para reforçar a Justiça de 1º Grau

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Lourival Serejo, convocou 16 candidatos ao
cargo de Oficial de Justiça, aprovados no último concurso do TJMA (Edital-GP-3/2019), para reforçar a Justiça
de 1º Grau no Estado. A medida consta na Decisão-GP nº 28462022, da Presidência da Corte de Justiça
Maranhense.

 

“Os novos oficiais de Justiça serão um reforço para as unidades judiciárias no âmbito do 1° Grau. Com eles,
ganha a população, que contará com serviços mais céleres, bem como o Judiciário, que ofertará a prestação
jurisdicional em tempo hábil”, disse o desembargador Lourival Serejo.

Os novos oficiais serão convocados para suprir a necessidade de força de trabalho na Justiça de 1º Grau,
conforme a seguinte sistemática: três candidatos no mês de abril de 2022; dois no mês de maio; dois no mês de
junho; dois no mês de julho; dois no mês de agosto; dois no mês de setembro; e dois no mês de outubro de 2022.
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

Othelino, coronel Leite, deputado Ricardo Rios, Cel. Marcelo Jinkigs e Cel. Alexandre Magno, durante reunião
na Alema

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

"O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada", disse Othelino Neto.

Othelino, coronel Leite, deputado Ricardo Rios, Cel. Marcelo Jinkigs e Cel. Alexandre Magno, durante reunião
na Alema

Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. "Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública", ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
"A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário", concluiu.
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CNJ rejeita pedido e mantém 07 novos cargos de desembargador no
Tribunal de Justiça do Maranhão

O Conselho Nacional de Justiça rejeitou pedido, formulado pelo advogado Aldenor Rebouças, no qual o
causídico solicitava a anulação de um anteprojeto de lei, já aprovado pela Assembleia Legislativa (reveja e
reveja), que criou sete novos cargos de desembargador no Tribunal de Justiça do Maranhão.

No pedido, que chegou ao CNJ através de um Procedimento de Controle Administrativo protocolado no início
deste mês, alegou inexistência de orçamento suficiente para a criação das vagas de desembargador. Também
alegou que o superávit de arrecadação atual, decorrente da alta dos preços dos combustíveis, não pode servir
de parâmetro seguro no horizonte de longo prazo; além de destacar que há diversas varas de primeiro grau
criadas há mais de dez anos ainda pendentes de instalação.

A conselheira Salise Sanchotene, ao indeferir o pedido, sentenciou: “Sem embargo da impossibilidade de
análise da validade da Lei Complementar n. 242/2022 nesta seara administrativa, entendo conveniente colher
parecer do Departamento de Pesquisas Judiciárias, a fim de subsidiar eventual recomendação ou determinação
de caráter prospectivo ao TJMA. Diante do exposto, indefiro o pedido de tutela de urgência”.

Em recente entrevista ao editor do Blog, o presidente eleito do TJMA, desembargador Paulo Velten, explicou
que os novos cargos serão implantados sem duas etapas.

Quatro cargos que já haviam sido aprovados, dentre eles o da 2ª vice-presidência do Tribunal, serão instalados
primeiramente.

Os demais, sendo dois destinados ao Ministério Público e Ordem dos Advogados do Brasil, seccional Maranhão,
por meio do Quinto Constitucional, serão implantados no segundo semestre ou somente no ano que vem.
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Desembargadora proíbe greve de professores de São Luís

Rebelde Por Rebelde  12/04/2022 
Desembargadora proíbe greve de professores de São Luís

A desembargadora Maria Francisca Galiza, das Segundas Câmaras Cíveis Reunidas do Tribunal de Justiça do
Maranhão, determinou, nesta terça-feira, 12, em ação protocolada pela Procuradoria-Geral do Município de São
Luís, a ilegalidade da greve de professores de São Luís marcada para iniciar-se no dia 18 de abril.

Ao despachar o caso, a magistrada concordou com argumentos da PGM segundo os quais foi o próprio sindicato
quem decidiu interromper uma mesa de negociação que tratava de reajuste salarial e exigir, por meio do
movimento, um aumento da ordem de 36,56%.

Galiza também alertou para o fato de que uma paralisação neste momento seria prejudicial ao sistema de
ensino, que já acumula prejuízos por conta de praticamente dois anos funcionando remotamente ou em sistema
híbrido em virtude da pandemia da Covid-19.

A multa por descumprimento da decisão é de R$ 50 mil por dia e deve ser cobrada do Sindicato dos
Profissionais do Magistério do Ensino Público Municipal de São Luís (SINDEDUCAÇÃO).

Baixe aqui a íntegra da decisão.

Fonte: Gilberto Léda
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Justiça proíbe greve de professores de São Luís
 

A desembargadora Maria Francisca Gualberto de Galiza, do Tribunal de Justiça do Maranhão, classificou como
ilegal movimento grevista proposto pelo Sindicato dos Profissionais do Magistério do Ensino Público Municipal
de São Luís (SINDEDUCAÇÃO) e que estava previsto para ser deflagrado no próximo dia 18.
 
A magistrada, ao declarar a paralisação abusiva e ilegal, imputou a entidade multa no valor de 50.000,00
(cinquenta mil reais), caso sua decisão seja descumprida.

Maria Francisca, que integra as Segundas Câmaras Cíveis Reunidas, acatou Ação Declaratória de Nulidade de
Greve com Pedido de Tutela de Urgência movida pelo Município de São Luís.

Na Ação, a Procuradoria do Município informou que tomou conhecimento no dia 08/04/2022, por intermédio
das redes sociais do Sindicato, da deflagração de greve, com a paralisação de todo o serviço essencial de
educação por tempo indeterminado, a partir de 18/04/2022, enquanto não for atendida a exigência da carreira,
a saber, reajuste de 36,56% para professores de nível superior.

“Aduz a inconstitucionalidade do aumento em questão, uma vez que ofenderia o princípio da autonomia dos
entes federados, provocando, inclusive, elevado impacto financeiro-orçamentário. E, discorre que a ilegalidade
do movimento paredista programado, que atinge os serviços de educação, de caráter essencial, decorre do não
esgotamento das negociações administrativas e da ausência de designação de assembleia específica”, apontou a
Procuradoria.

“Importa salientar que esta atividade essencial teve seus serviços bastante afetados durante a pandemia do
coronavírus (COVID 19), tornando-se imperioso que, com a retomada das atividades presenciais, o Estado (Juiz,
Administrador e Legislador) empreenda todos os esforços necessários para garantir não só o oferecimento do
direito social a educação, mas sim uma educação com continuidade e qualidade capaz de compensar a
paralisação ocorrida em razão da crise sanitária. O Estado, em todas as suas dimensões, tem que garantir a
prestação integral do serviço de educação aos mais de 86 mil estudantes já bastante prejudicados durante a
pandemia do covid-19, o que uma vez caracterizada a ilegalidade da greve, a multa por descumprimento desta
decisão deve ser razoável a fim de assegurar o cumprimento da presente decisão”, sentenciou a
desembargadora. Baixe aqui a íntegra da decisão. (Blog do Gláucio Ericeira)
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no Estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no Estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Prorrogadas inscrições do II Concurso "Maria Firmina dos Reis"
 

A Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência Doméstica e Familiar do Tribunal de Justiça do
Estado do Maranhão - CEMULHER/TJMA prorrogou os prazos para inscrições no II Concurso Literário "Maria
Firmina dos Reis" por meio do Edital.

O período de inscrições agora vai até o dia 25 de abril deste ano, através de link específico no site do Tribunal
de Justiça do Maranhão.

Os interessados concorrerão em categorias estabelecidas pela idade (adolescentes/adultos), divididas em
subcategorias (poemas/contos e crônicas), conforme o tipo de produção literária inscrita. As regras do certame
literário estão previstas no Edital EDT-GabDesCCC - 12022.

Após o término das inscrições, as demais etapas previstas no Edital se seguirão, culminando com a cerimônia
de premiação dos selecionados pela Comissão Julgadora. As obras selecionadas constarão de e-book, que será
publicado em parceria com a ESMAM.

O II Concurso Literário "Maria Firmina dos Reis" tem como objetivo primordial o de incentivar a reflexão e
debate sobre o combate à violência doméstica e familiar contra a mulher baseada no gênero, na medida em que
a literatura constitui-se em poderosa ferramenta de transformação social, oferecendo contribuição para a
promoção dos direitos humanos das mulheres no estado do Maranhão.

A expectativa é de que este ano o concurso alcançará um público significativo, provocando o debate e a reflexão
sobre o combate à violência doméstica e familiar contra a mulher, seguindo o trabalho de conscientização
crescente sobre o tema e contribuindo para que os direitos humanos das mulheres sejam cada vez mais
assegurados.

HOMENAGEM

O Concurso Literário "Maria Firmina dos Reis" foi denominado em homenagem à escritora maranhense Maria
Firmina dos Reis, considerada a primeira romancista negra do Brasil. Maria Firmina também foi professora,
musicista e a criadora da primeira escola mista do Brasil.

Nascida em São Luís/MA em 11 de março de 1822 - data que hoje é considerada o Dia da Mulher Maranhense
em sua homenagem -, a escritora é autora da obra "Úrsula" (1859), primeiro romance publicado por uma
mulher negra em toda a América Latina e primeiro romance abolicionista de autoria feminina da língua
portuguesa. Também é autora de "Gupeva" (1861) e "A escrava" (1887), entre outras obras.

Fonte: Agência TJMA de Notícias
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TJMA realiza mais de 970 audiências em mutirão de conciliação

Data: 12 de abril de 2022
Autor: Oséas
0 Comentários
Durante o mutirão de conciliação, promovido pelo Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), de 4 a 8 de abril, no
auditório Madalena Serejo, no Fórum de São Luís (Calhau), foram realizadas 973 audiências.

No período, cidadãos e cidadãs solucionaram os mais diversos tipos de conflitos, de forma rápida, simples,
gratuita e efetiva, por meio do diálogo, do acordo, da conciliação.

A iniciativa foi idealizada pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo Filho e coordenado pelo juiz Marcelo Oka, com
vistas a agilizar a solução de conflitos da população.

DADOS

Na pauta de audiências do evento, foram agendadas 1.881 demandas processuais (com ações judiciais em
andamento, encaminhadas pelas Unidades Jurisdicionais do Fórum e de várias comarcas do Estado) e
pré-processuais (sem ações judiciais oriundas de empresas parceiras da Justiça).

De acordo com dados fornecidos pela Coordenação de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos do TJMA,
no total, foram realizadas 973 audiências, sendo 430 com acordos e 472 sem acordos; 742 ausências e 166 não
realizadas.

As sessões foram devidamente conduzidas por 40 conciliadores e conciliadoras do Tribunal de Justiça,
capacitados em curso promovido pela Escola da Magistratura do Maranhão (ESMAM) em parceria com o
Conselho Nacional de Justiça (CNJ).

SOLENIDADE

Durante a solenidade de encerramento do evento, realizada na sexta-feira (8), no Fórum do Calhau, o
presidente do TJMA, desembargador Lourival Serejo, ressaltou a importância e o alcance social do projeto
promovido pelo Nupemec/TJMA. “O intuito desta iniciativa é disseminar a paz na sociedade, um papel
extremamente relevante exercido pelo Poder Judiciário. Por este motivo, saio daqui envaidecido com a sensação
de que nosso trabalho está sendo cumprido com muito êxito. Esta é a justiça que queremos!”, pontuou.

Foto do presidente do TJMA, desembargador Lourival Serejo, falando ao microfone, no auditório do Fórum,
durante o encerramento do mutirão de conciliação.
O corregedor-geral da Justiça, desembargador Paulo Velten Pereira, destacou que a ação evidencia uma
mudança de postura do Poder Judiciário, em benefício da população, com vistas à resolução dos conflitos por
meio da conciliação. “Esta ação é bastante exitosa, pois demonstra uma mudança de foco e de visão do Poder



Judiciário maranhense, capaz de dialogar com as pessoas, resolver seus conflitos e mostrar que a conciliação é
sempre o melhor caminho. A conciliação é um movimento de reeducação, de chamamento à maturidade das
pessoas na resolução dos conflitos, por meio do diálogo, do acordo e do perdão”, ressaltou.

O desembargador Froz Sobrinho enfatizou a importância dos projetos desenvolvidos pelo Núcleo de Solução de
Conflitos do Tribunal de Justiça do Maranhão (Nupemec/TJMA). “A conciliação é uma das ações mais
importantes promovidas pelo Poder Judiciário. Ela possui a mesma porta de entrada e de saída para a
população. Afinal, durante as sessões, as próprias partes trazem a solução para as suas demandas e nós apenas
homologamos. Precisamos ampliar essa importante rede de conciliação!”, frisou.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressaltou a relevância do mutirão de
conciliação com vistas a aproximar o Judiciário da população. “Este projeto é muito importante para aproximar
o Poder Judiciário da sociedade e solucionar seus conflitos, de forma rápida, simples, gratuita e sem
burocracia”, frisou.

ACORDO

O entregador Messias de Oliveira Neto e a funcionária de Serviços Gerais, Nilma Mendes de Oliveira souberam
do evento e aproveitaram a oportunidade para solucionar um divórcio, guarda de 4 filhos e pensão alimentícia,
após 21 anos de casamento, de forma consensual.

Ambos elogiaram o projeto da Justiça maranhense. “Gostamos muito do evento! Uma oportunidade para
resolvermos nossos problemas de maneira rápida, simples e gratuita!”, disse Messias Oliveira. “Com esse
mutirão, aprendemos a importância do diálogo e da conciliação para a solução das nossas questões. Resolvemos
tudo na paz, sem brigas!”, destacou Nilma Mendes.

A sessão pré-processual foi conduzida pela conciliadora Lilia Santos Gonçaves. O termo de acordo será
encaminhado para o Centro de Conciliação e Mediação de Família, instalado no Fórum de São Luís, para
homologação.

DEMANDAS

Dentre as principais demandas agendadas, destacam-se: Cível; Família (Alimentos, Divórcio, Dissolução,
Guarda); Fazenda Pública; Demandas de Saúde: consultas eletivas, procedimentos, exames, medicamentos e
internação; Demandas de Assistência Social – idosos e idosas em situação de vulnerabilidade; abertura de laudo
de DNA; renegociação de dívidas. Também foram realizados reconhecimentos de paternidade (inclusive post
mortem) e reconhecimento de maternidade.

As audiências foram conduzidas por uma equipe de conciliadores e conciliadoras do TJMA, do 1º Centro de
Solução de Conflitos; 2º Centro de Solução de Conflitos; Central de Videoconferência, Centro de Mediação das
Demandas de Saúde; Centro de Conciliação e Mediação de Família e Centro de Conciliação do 2º Grau.

PARCERIA

O Mutirão de Conciliação contou com a parceria de diversas instituições e empresas, tais como: Procon,
Secretaria de Estado da Fazenda (SEFAZ), Secretaria Municipal da Fazenda (SEMFAZ) e Equatorial.
Conta com o apoio da Procuradoria Geral do Estado (PGE), Secretaria Municipal de Saúde (SEMUS) e
Secretaria Municipal da Criança e Assistência Social (SEMCAS).



SERVIÇOS

Durante o evento, foram disponibilizados diversos serviços à população mediante a  parceria e apoio de
instituições.

EQUATORIAL: Atendimento de clientes para renegociação de dívidas;

PROCON: Atendimento e orientações em geral;

SEFAZ: Atendimento e orientação a contribuintes;

SEMFAZ: Renegociação de dívidas com o fisco municipal, através do Sistema Tributário Municipal;

SEMUS: Orientações sobre imunizações, distribuição de preservativos e testes rápidos para COVID-19, HIV,
Sífilis, Hepatite B e C;

SEMCAS: Orientações sobre cadastro único nos programas sociais do Governo Federal, divulgação e
esclarecimentos sobre o programa Auxílio Brasil, dentre outros programas, e divulgação das unidades CRAS e
CREAS e seus serviços ofertados.

Informações: Agência TJMA de Notícias
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Othelino Neto recebe novo secretário de Segurança Pública e
discute ações para reforçar o sistema

Data: 12 de abril de 2022
Autor: Oséas
0 Comentários
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado. 

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Othelino, coronel Leite, deputado Ricardo Rios, Cel. Marcelo Jinkigs e Cel. Alexandre Magno, durante reunião
na Alema
Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.

Informações: Agência Assembleia
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema
 

 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.

Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Othelino, coronel Leite, deputado Ricardo Rios, Cel. Marcelo Jinkigs e Cel. Alexandre Magno, durante reunião
na Alema
Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.
Escolha

 
Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

Posted on 12 de abril de 2022 by Tâmara Silva

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no Estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Othelino, coronel Leite, deputado Ricardo Rios, Cel. Marcelo Jinkigs e Cel. Alexandre Magno
Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.
Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no Estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Othelino recebe novo secretário de Segurança Pública e discute
ações para reforçar o sistema

 12 de abril de 2022 0 comentário
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Escolha

Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha do coronel
Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um dado
marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar do
Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do Parlamento
Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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Othelino Neto discute ações para reforçar a Segurança Pública

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), recebeu, na manhã
desta terça-feira (12), a visita do novo secretário estadual de Segurança Pública, coronel Silvio Leite,
acompanhado do diretor institucional do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMMA), coronel Alexandre Magno.
Na reunião, eles discutiram sobre as ações imediatas que serão implementadas no sentido de reforçar o sistema
no estado.

Ao lado do deputado Ricardo Rios e do chefe do Gabinete Militar da Alema, coronel Marcelo Jinkings, o líder do
Legislativo maranhense colocou a Assembleia à disposição para colaborar com a melhoria na área da segurança
pública.

“O secretário nos informou que, de imediato, serão executadas algumas ações mais ostensivas de rua com um
policiamento mais presente. Por isso, coloquei a Casa à disposição, não só no sentido de legislar quando
necessário para fortalecer esse trabalho, mas, também, dando todo o apoio para que o sistema funcione bem e a
sociedade se sinta cuidada”, disse Othelino Neto.

Escolha – Na ocasião, o parlamentar fez um cumprimento especial ao governador Carlos Brandão pela escolha
do coronel Leite para comandar a pasta. “Ele é o primeiro militar a ser secretário de Segurança do Estado, um
dado marcante para o setor. Parabenizo o governador pela escolha, pois a atitude homenageia a Polícia Militar
do Maranhão, que é fundamental ao bom funcionamento da segurança pública”, ressaltou o chefe do
Parlamento Estadual.

Coronel Leite elencou as próximas ações da Secretaria e agradeceu ao presidente da Assembleia pela atenção.
“A curto prazo, vamos entregar 126 viaturas para a PMMA, entre carros e motos. Já a partir desta semana,
intensificaremos nosso policiamento ostensivo para reduzirmos, ainda mais, os índices de violência no estado.
Aproveito para agradecer ao deputado Othelino por estar sempre à disposição em nos ajudar no que for
necessário”, concluiu.
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PERGENTINO HOLANDA - TRIVIAL VARIADO

Noite animada no restaurante Tasquinha, na segunda-feira, registrou muitos grupos conhecidos. Um deles era
formado por Benjamin Franklin Alves, Márcio Barbosa e Jorge Maciel (o rei dos outdoors).

No capítulo: em outra mesa, a advogada Ana Brandão conversava com colegas da OAB. Desconfia-se que um
dos temas da conversa era a vaga para o quinto constitucional aberta no Tribunal de Justiça do Estado.

O tema em questão se tornou motivo de polêmica em 2021, quando um projeto de lei criando o Programa de
Proteção e Promoção à Saúde Menstrual foi aprovado no Congresso Nacional.

À época, o trecho que determinava a distribuição de absorventes pela União acabou vetado pelo presidente da
República, mas, em março deste ano, o Ministério da Saúde anunciou a liberação R$ 130 milhões, com a
promessa de oferecer os produtos via SUS.
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Justiça proíbe greve de professores de São Luís

A desembargadora Maria Francisca Gualberto de Galiza, do Tribunal de Justiça do Maranhão, classificou como
ilegal movimento grevista proposto pelo Sindicato dos Profissionais do Magistério do Ensino Público Municipal
de São Luís (SINDEDUCAÇÃO) e que estava previsto para ser deflagrado no próximo dia 18.

A magistrada, ao declarar a paralisação abusiva e ilegal, imputou a entidade multa no valor de 50.000,00
(cinquenta mil reais), caso sua decisão seja descumprida.

Maria Francisca, que integra as Segundas Câmaras Cíveis Reunidas, acatou Ação Declaratória de Nulidade de
Greve com Pedido de Tutela de Urgência movida pelo Município de São Luís.

Na Ação, a Procuradoria do Município informou que tomou conhecimento no dia 08/04/2022, por intermédio
das redes sociais do Sindicato, da deflagração de greve, com a paralisação de todo o serviço essencial de
educação por tempo indeterminado, a partir de 18/04/2022, enquanto não for atendida a exigência da carreira,
a saber, reajuste de 36,56% para professores de nível superior.

“Aduz a inconstitucionalidade do aumento em questão, uma vez que ofenderia o princípio da autonomia dos
entes federados, provocando, inclusive, elevado impacto financeiro-orçamentário. E, discorre que a ilegalidade
do movimento paredista programado, que atinge os serviços de educação, de caráter essencial, decorre do não
esgotamento das negociações administrativas e da ausência de designação de assembleia específica”, apontou a
Procuradoria.

“Importa salientar que esta atividade essencial teve seus serviços bastante afetados durante a pandemia do
coronavírus (COVID 19), tornando-se imperioso que, com a retomada das atividades presenciais, o Estado (Juiz,
Administrador e Legislador) empreenda todos os esforços necessários para garantir não só o oferecimento do
direito social a educação, mas sim uma educação com continuidade e qualidade capaz de compensar a
paralisação ocorrida em razão da crise sanitária. O Estado, em todas as suas dimensões, tem que garantir a
prestação integral do serviço de educação aos mais de 86 mil estudantes já bastante prejudicados durante a
pandemia do covid-19, o que uma vez caracterizada a ilegalidade da greve, a multa por descumprimento desta
decisão deve ser razoável a fim de assegurar o cumprimento da presente decisão”, sentenciou a
desembargadora. Baixe aqui a íntegra da decisão. (Blog do Gláucio Ericeira)

 

Leia mais:
https://jornalpequeno.blog.br/johncutrim/justica-proibe-greve-de-professores-de-sao-luis/#ixzz7QNVwbWBR
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Servidores e servidoras recebem premiação pelo Programa Meritus

 12 de abril de 2022  omaranhense
O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) realizou na última sexta-feira (8), no auditório do Centro
Administrativo (Rua do Egito), solenidade de premiação do Programa de Valorização dos Servidores Meritus
para os servidores e servidoras que alcançaram benefícios por suas ações meritórias, após divulgação do
resultado da terceira edição. 

A solenidade teve a participação do presidente do TJMA, desembargador Lourival Serejo; dos desembargadores
Marcelino Everton e Raimundo Bogea; da diretora de Recursos Humanos do TJMA, Danielle Mesquita; do
diretor-geral Mário Lobão; dos juízes Ângelo Santos e Ferdinando Serejo, além de outros diretores e diretoras
do Tribunal.

Conforme Edital EDT-GDG – 32022, 54 servidores foram inscritos na terceira edição do programa, sendo que 53
servidores pontuaram com créditos meritórios e destes 36 alcançaram a concessão de benefícios.

O presidente do TJMA, desembargador Lourival Serejo, ressaltou que a premiação simboliza um
reconhecimento coletivo da instituição pelo desempenho e capacidade dos servidores e servidoras no seu
trabalho, que precisam ser vistos como coparticipantes de qualquer projeto do Judiciário. “Nessa política em
que elegeu-se o desempenho como forma de notabilidade, esta é uma homenagem àqueles que abraçaram essa
nova opção de trabalho”, avaliou.

O diretor-geral do TJ, Mário Lobão, frisou que o Programa Meritus foi criado homenagear e reconhecer a
atividade do servidor e servidora, que representam uma importante engrenagem no funcionamento da máquina
do Poder Judiciário. “O programa visa a valorizar aqueles que merecem ser valorizados, pois sem o servidor(a) o
sucesso da instituição não seria possível”, observou.

A diretora de Recursos Humanos, Danielle Mesquita, explicou que essa edição do programa objetivou
reconhecer as atividades meritórias dos servidores de 2021. “Estão aqui os servidores e servidoras que se
esforçaram e fizeram muito além do que aquilo que o Judiciário precisa, estão aqui porque merecem”, frisou.

O servidor Miguel Moisés, secretário judicial da Vara de Interesses Difusos e Coletivos, foi um dos
contemplados com a premiação e avaliou a iniciativa como uma forma importante de valorizar e empoderar os
servidores e servidoras enquanto peça essencial da função judicante. “As instituições são feitas de pessoas, e
quanto mais qualificadas e preparadas melhor atuarão para o bem da população”, disse.

A solenidade contou com a apresentação de peça teatral com o grupo Tramando Teatro, em parceria com a
Secretaria Municipal de Cultura; e uma poesia recitada pela servidora Talga Rilla Araújo.

MERITUS

O Programa Meritus consiste em um sistema de incentivos e de recompensas, com o objetivo de estimular os



servidores e servidoras do Poder Judiciário a serem reconhecidos pelo mérito de suas ações no ambiente de
trabalho, baseado no acúmulo de créditos meritórios para sua posterior utilização sob forma de benefícios
institucionais. 

Entre as atividades consideradas no Programa para fins meritórios estão a autoria de projeto relacionado a boas
práticas, eficiência no serviço público e/ou consecução de metas; autoria de projeto de inovação; instrutoria
interna; criação de sistemas de processamento de dados; fiscalização de contratos; elaboração de legislação,
entre outras.

Os servidores e servidoras que apresentaram as atividades consideradas meritórias de acordo com o Edital
foram contemplados com prêmios e vantagens como a participação em Gratificação de Atividade Judiciária
(GAJ); ações de treinamento em território nacional; folga de até cinco dias; passagens aéreas; auxílio bolsa,
entre outros. 

Os benefícios ofertados deverão ser usufruídos até o final de 2022, sob pena de perda do direito à fruição.
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CEMULHER realiza ação no Terminal do Cujupe em parceria com a
EMAP

 11 de abril de 2022  omaranhense
Encerrando a programação do mês de março, a Coordenadoria Estadual da Mulher em situação de Violência
Doméstica e Familiar do Tribunal de Justiça do Maranhão – CEMULHER/TJMA, em parceria com a Empresa
Maranhense de Administração Portuária – EMAP, realizou Roda de Diálogos e entrega de material informativo
para trabalhadoras e trabalhadores dos boxes do Terminal do Cujupe, no dia 30 de março.

A atividade faz parte das estratégias de execução do projeto Valoriza Mulher. Lançado em 2019, o projeto
possui o objetivo de reconhecer empresas que investem em ações e/ou projetos de enfrentamento à violência
doméstica e familiar contra a mulher.

Encerrando a programação do mês de março, a Coordenadoria Estadual da Mulher em situação de Violência
Doméstica e Familiar do Tribunal de Justiça do Maranhão – CEMULHER/TJMA, em parceria com a Empresa
Maranhense de Administração Portuária – EMAP, realizou Roda de Diálogos e entrega de material informativo
para trabalhadoras e trabalhadores dos boxes do Terminal do Cujupe, no dia 30 de março.

A atividade faz parte das estratégias de execução do projeto Valoriza Mulher. Lançado em 2019, o projeto
possui o objetivo de reconhecer empresas que investem em ações e/ou projetos de enfrentamento à violência
doméstica e familiar contra a mulher.

A convite da equipe do setor de Responsabilidade Social da EMAP, a ação contemplou beneficiários do projeto
Manguará que tem o intuito de promover a interação porto-cidade, por meio da capacitação e inclusão dos
vendedores ambulantes na estrutura do novo terminal de Cujupe (Alcântara), tirando-os da informalidade e
disponibilizando os meios necessários para garantir e incrementar a renda das famílias envolvidas.

As pessoas participantes foram bastante receptivas às informações levadas pela equipe da CEMULHER,
representada pela assistente social e psicóloga da unidade, e receberam exemplares da nova cartilha “Violência
Doméstica e Familiar contra a Mulher: O que você precisa saber” contendo aspectos importantes de Leis que
amparam mulheres em situação de violência doméstica e familiar, bem como, ferramentas de enfrentamento e
canais de denúncias.

Na oportunidade, a enfermeira da EMAP falou sobre a Campanha Março Lilás – mês da conscientização e
combate ao câncer de colo de útero, trazendo informações úteis sobre medidas que devem ser tomadas para
proteger a saúde da mulher e prevenir esse tipo de câncer, considerado a quarta causa de morte de mulheres
por câncer no Brasil.
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TJMA discute aperfeiçoamento da gestão de precedentes
qualificados

 12 de abril de 2022  omaranhense
O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Lourival Serejo; presidente da Comissão
Gestora de Precedentes, desembargador Paulo Velten; e o diretor da Escola Superior da Magistratura,
desembargador Jorge Figueiredo abriram nesta segunda-feira (11), no Auditório do Fórum de São Luís, o III
Encontro Estadual sobre Precedentes Qualificados, promovido pelo Núcleo de Gerenciamento de Precedentes
do Tribunal de Justiça do Maranhão (NUGEPNAC), com o apoio da Escola Superior da Magistratura (ESMAM) e
Corregedoria Geral da Justiça.

Durante o evento presencial com transmissão ao vivo pelo canal do YouTube do TJMA, os palestrantes
destacaram a importância da formação de precedentes qualificados para a garantia dos princípios da celeridade
processual, isonomia, eficiência e segurança jurídica na entrega da prestação jurisdicional. Estavam presentes
desembargadores, juízes, juízas, servidores, servidoras, além da diretora do Fórum Des. Sarney Costa (São
Luís), Andréa Furtado Perlmutter Lago. 

 “Nesse encontro, vamos avaliar a sistemática dos precedentes judiciais e as alternativas de solução para os
julgamentos de demandas repetitivas e de repercussão no âmbito do Tribunal de Justiça do Maranhão,
buscando mecanismos para alcançarmos posição de destaque entre os tribunais de médio porte quanto à
matéria”, enfatizou o desembargador Lourival Serejo.

O desembargador Paulo Velten iniciou o debate afirmando que é imprescindível a disseminação da cultura dos
precedentes, a fim de dar agilidade ao julgamento das demandas similares. “O que estamos debatendo é
exatamente o manejo desses casos. O juiz, ao identificar quantidade de demandas representativas de uma
mesma controvérsia jurídica, deve comunicar ao Tribunal, para que seja conferido a tais recursos um
tratamento legal uniformizado, gerando isonomia na aplicação do direito”, orientou.

O magistrado, que é corregedor-geral da Justiça e futuro gestor do TJMA para o biênio de 2022-2023, ressaltou
que o tribunal maranhense avançou na gestão dos precedentes qualificados, ocupando a quarta posição, entre
as cortes de porte médio, em quantidade de julgamento de Incidente de Resolução de Demandas Repetitivas
(IRDR) e Incidente de Assunção de Competência (IAC), mas admitiu a necessidade de romper com o
conservadorismo no tratamento do tema. “Há um posicionamento conservador, que [e natural, mas precisamos
aprimora um pouco esse instituto, ser mais ousados e fazendo uso dessa ferramenta que é relativamente nova
no cenário jurídico”, finalizou.  

PALESTRAS 

Na sequência, a juíza Michelle Amorim apresentou o painel sobre Teleperícia como ferramenta adequada para a
solução de litígio, com relatos de experiência a partir das demandas de DPVAT, processados na sua jurisdicção,
na Comarca de Presidente Dutra.

Por videoconferência, o juiz Jeffrey Scott Boyd, da Suprema Corte do Texas (EUA), falou aos participantes sobre



o significado e o modo de operar com precedentes judiciais no direito norte-americano (pertencente à família do
common law), analisando aspectos essenciais da operação com precedentes, o conteúdo vinculante e o processo
colegiado de decisão naquele país.

Na segunda parte do evento, o juiz auxiliar da Presidência do Conselho Nacional de Justiça, Anderson de Paiva,
destacou a repercussão da Resolução CNJ nº 444/2022 e o Banco Nacional de Precedentes.

Em seguida, a juíza Marcela Lobo (TJMA) avaliou a atuação do Centro de Inteligência da Justiça Estadual do
Maranhão no enfrentamento às demandas de massa, evitando a judicialização desnecessária. Os centros
nacionais e locais de inteligência promovem a integração interna entre as instâncias do Judiciário e a
interlocução externa da Justiça com entidades públicas, como a procuradoria, a defensoria e o Ministério
Público, na busca de reduzir as demandas ou evitar sua reprodução.

O uso de robôs de triagem no PJe como auxílio na gestão de precedentes repetitivos, foi tema da palestra do juiz
Ferdinando Serejo (TJMA), que demonstrou a importância da inteligência artificial na identificação de novas
demandas para racionalização do trabalho dos juízes.

O Seminário contou também com a participação do desembargador Alexandre Freitas Câmara, que falou sobre
a gestão de precedentes no TJRJ, apresentando as contribuições do tribunal carioca, que ocupa posição de
destaque no tratamento das demandas repetitivas no país.  

Os inscritos tiveram a oportunidade de enviar questões, o que tornou o debate mais dinâmico e direcionado.


